
1

WWW.GAZETAPOPULAR.COM.BR EDIÇÃO 2082 ANO 42Diretor Presidente: Douglas Spada BISSEMANAL

Baep deverá chegar no Alto Tietê (ou melhor, em 
Suzano) em março de 2025; diz deputado mogiano 

Chegou a hora de o novo prefeito de Guarulhos, 
Lucas Sanches, abrir a ‘caixa preta’ do governo Guti 

Gazeta Popular.
DO ALTO TIETÊ

Uma das mulheres com mais 
tempo de atuação na vida pú-
blica paulista, a ex-prefeita de 
Guararema, Conceição Apare-
cida Alvino, de 90 anos, rece-
beu o Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo nesta segunda-feira, 
4.  A honraria foi entregue das 
mãos do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo e deputado estadual 
guararemense, André do Prado, 
proponente da homenagem. “A 
história de Guararema se con-
funde com a de Dona Concei-
ção”, ressaltou André do Prado, 
citando os avanços da cidade 
em áreas como Educação, Saú-
de e assistência social, obtidos 
a partir do primeiro dos três 
mandatos de Conceição Aveli-
no, em 1989. A ex-prefeita vol-
taria a liderar o município por 
dois mandatos consecutivos, 
entre 1997 e 2004. Página 3

Com trajetória inspiradora, ex-prefeita Conceição Alvino, 
é homenageada com o Colar de Honra ao Mérito da Alesp 

A direção do CONDEMAT+ recebeu neste dia 5 os pre-
feitos eleitos para uma 1ª agenda de transição. Os elei-
tos Lucas Sanches (Guarulhos), Gabriel Prianti (Igaratá), 
Mara Bertaiolli (Mogi das Cruzes), Saulo Souza (Poá) e 
Rodolfo Marcondes (Salesópolis) foram recepcionados 
na sede do consórcio pelo atual presidente.  Página 7

O trabalho realizado pela atual gestão nos últimos oito 
anos colocou Suzano como a cidade mais bem posi-
cionada do Alto Tietê no estudo “Desafios da Gestão 
Municipal”, lançado na última semana pela Macroplan 
Consultoria e Analytics. Em uma escala de 0 a 1, a ci-
dade alcançou 0,652 ponto no índice geral.  Página 8

O presidente do PL de Mogi das Cruzes, o deputado 
Marcos Damasio se reuniu no dia 31 com os vere-
adores eleitos pelo partido para tratar das propos-
tas e projetos para o próximo ano. O parlamentar 
reforçou seu compromisso de trabalho e a parceria 
com a Prefeitura e Câmara Municipal. Página 4

CONDEMAT+ recebe prefeitos 
eleitos para 2025; região 
terá cinco novos gestores  

Suzano é a melhor cidade 
do Alto Tietê no ranking 
‘Desafios da Gestão Municipal’ 

Vereadores do PL se reúnem 
com o deputado Damasio para 
tratar de investimentos em Mogi 
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PL trabalha para derrubar inelegibilidade, e Bolsonaro 
será candidato em 2026, diz o presidente do partido 

Costa Neto segue apostando que Tarcísio irá para 
o seu partido, mas falta combinar com o governador

Comissão de Transição, liderada por Cusatis, 
ajusta datas e define Escola de Governo como base 

Chegou a hora de o novo prefeito de Guarulhos, 
Lucas Sanches, abrir a ‘caixa preta’ do governo Guti 

Baep deverá chegar no Alto Tietê (ou melhor, em 
Suzano) em março de 2025; diz deputado mogiano

O presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, afirmou em entrevista 
que o partido trabalha para 
derrubar a inelegibilidade 
de Jair Bolsonaro e que o ex-
presidente será o candidato da 
sigla na disputa pelo Palácio do 
Planalto em 2026. “O Bolsonaro 
é o candidato. Vamos trabalhar 
para isso, para o Bolsonaro 
ser o candidato, porque ele é o 
dono dos votos. Ninguém tem a 
votação do Bolsonaro no país”, 

Na mesma entrevista, Valdemar 
voltou a afirmar que Tarcísio de 
Freitas vai se unir ao partido, no 
caso o PL, e disputar a reeleição 
em São Paulo. O governador não 
confirma a declaração. “Não tenho 
dúvidas [de que irá se filiar]. Ele 
falou para mim que vinha para o 

A Comissão de Transição da nova 
gestão eleita para administrar 
Mogi das Cruzes, a partir de 1º 
de janeiro de 2025, se reuniu com 
o grupo da Prefeitura Municipal 
encarregado em disponibilizar os 
dados e os espaços solicitados. 
“Foi uma reunião técnica, agora 
com os membros da atual gestão. 
Ajustamos os prazos e reafirmamos 

O prefeito eleito de Guarulhos, 
Lucas Sanches, e seu vice, Thiago 
Surfista, deram início oficialmente 
ao processo de transição de 
governo ao protocolarem na 
última sexta-feira, o ofício que 
solicita a abertura dos trabalhos 
de levantamento da situação da 
prefeitura. O objetivo de Lucas 
é ter acesso, já nesta semana, 
as informações de que precisa 
para iniciar o seu governo em 

O Batalhão de Ações Especiais 
da Polícia (BAEP) poderá ser 
instalado no Alto Tietê em 
março do próximo ano. A 
confirmação é do secretário 
estadual de Segurança 
Pública, Guilherme Derrite, 
ao deputado Marcos Damasio, 
durante reunião realizada 
na tarde deste dia 5 na 
Assembleia Legislativa. O 
Baep representa uma luta 

disse. O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) declarou a inelegibilidade 
do ex-presidente por oito anos, 
contados a partir das eleições 
de 2022. Ficou reconhecida a 
prática de abuso de poder político 
e uso indevido dos meios de 
comunicação durante reunião 
realizada no Palácio da Alvorada, 
com embaixadores estrangeiros. 
Para o presidente da sigla, os 
resultados das eleições municipais 
deste ano – em que o PL foi 

PL. Sempre disse isso: eu nunca 
perguntei a ele. Ele marcou um 
jantar com o Rogério Marinho 
e me comunicou que iria ao 
PL. Quem sabe agora, depois 
das eleições…”, disse. Tarcísio 
tem dados claros sinais de que 
continuará no Republicanos 

a necessidade de usarmos a 
Escola de Gestão e Governo como 
base dos trabalhos e acelerar 
as informações”, destacou o 
vice-prefeito eleito (2025/2028), 
Téo Cusatis.  Segundo ele, 
o primeiro prazo apresentado 
era 1º de novembro, já com 
objetivo de receber os primeiros 
contratos para análise. “Mas no 

janeiro sabendo dos principais 
gargalos e passivos da prefeitura 
guarulhense. “Protocolamos 
o ofício para começarmos o 
Governo de Transição! Na próxima 
semana, já estaremos levantando 
os pontos necessários para iniciar 
nosso governo da melhor forma 
possível,” declarou Sanches, em 
uma mensagem de otimismo e 
confiança. Ele destacou que o foco 
do futuro governo será a organização 

antiga do Damasio para a 
região, garantindo reforço 
no policiamento e tropas 
especiais para combater o crime 
organizado. “Lutamos há anos 
para que a nossa região receba 
uma unidade do BAEP e após 
estudos, muitas audiências e 
o compromisso do governador 
Tarcisio de Freitas, teremos 
esse avanço em segurança 
pública. Quem ganha é sempre 

e o comprometimento, pilares 
que considera fundamentais para 
implementar as mudanças que 
Guarulhos precisa. A expectativa 
é a de que o atual prefeito, Guti, 
que perdeu exatamente para 
Lucas o posto de prefeito mais 
jovem da história de Guarulhos, 
não crie dificuldades e abra 
a ‘caixa preta da sua gestão 
‘ para facilitar a vida do novo 
prefeito e do novo governo, tá ok. 

a população”, afirmou. O 
Batalhão garantirá, além de 
policiais especializados no 
combate ao crime organizado, 
um aumento significativo do 
efetivo e apoio no policiamento 
ostensivo.  O deputado que é 
de Mogi ficou (ao que parece) 
meio sem jeito, mas o Baep 
será instalado em Suzano, 
conforme compromisso já 
firmado pelo governo estadual.

apenas o 5° a eleger mais 
prefeitos, mas a legenda a 
receber mais votos – é um 
reflexo da popularidade do 
ex-mandatário. Não é a toa que 
Valdemar comanda um dos 
maiores partidos do Brasil; no 
momento certo ele envia esse 
aceno para Bolsonaro que está 
sendo, claramente, escanteado 
por importantes lideranças 
políticas, especialmente no 
Estado de SP.  Leia mais abaixo 

onde já dá e poderá, cada vez 
mais, dar as cartas.  Avalia-se 
nos bastidores, que Tarcísio só 
iria para o PL para disputar a 
presidência, mas ocorre que o 
próprio presidente já disse que o 
candidato deverá ser Bolsonaro, 
então que Tarcísio iria fazer no PL?  

decreto publicado pela atual 
administração, essas datas foram 
alteradas e nós precisávamos 
restabelecer o cronograma e 
reafirmar a necessidade de termos 
o maior número de informações 
possíveis e obter o extrato real da 
Prefeitura que iremos assumir 
no dia 1º de janeiro”, explicou o 
vice da prefeita Mara Bertaiolli. 

EDITORIAL  | Por Brás Santos

O prefeito eleito de Guarulhos, 
Lucas Sanches (PL), 
participou nesta terça-
feira, 5, da sua primeira 
reunião do Consórcio de 
Desenvolvimento dos 
Municípios do Alto Tietê 
(Condemat+); conforme 
destaca o Gazeta em mais 
esta edição especial para 
o Alto Tietê, a reunião teve 
como objetivo principal 
receber os prefeitos 
eleitos para uma primeira 
agenda de transição. Das 
14 cidades consorciadas, 
seis delas – Guarulhos, 
Igaratá, Mogi das Cruzes, 
Poá, Salesópolis e Suzano 
- terão novos prefeitos 
a partir de 2025, o que 
representa uma renovação 
de 40% do quadro atual 
do Conselho de Prefeitos.  
Lucas Sanches que obteve 
uma vitória histórica e vai 
comandar a prefeitura 
guarulhense a partir de 
janeiro de 2025 fez a seguinte 
manifestação aos demais 
prefeitos/prefeita durante 
a reunião desta terça-feira: 

“Quando se luta em grupo, 
não vou dizer que é mais fácil, 
mas conseguimos atingir 
muito mais resultados”, 
destacou o novo prefeito de 
Guarulhos ao falar sobre 
a necessidade e de os 
prefeitos trabalharem 
em conjunto para que as 
cidades do Condemat+ 
sejam mais respeitadas (e 
atendidas em seus pedidos 
aos governos estadual e 
federal).  Depois, em uma 

rede social, Lucas Sanches 
reforçou a importância de 
os prefeitos e prefeitas do 
Alto Tietê trabalharem 
unidos.  O resumo da 
história é que o novo e 
jovem prefeito de Guarulhos 
foi cirúrgico, ao apontar 
logo em uma primeira 
participação em uma 
reunião do Condemat+, 
que os gestores da região 
precisam trabalhar em 
conjunto.  Essa sugestão/
recomendação de Lucas 
parece óbvia, mas por mais 
incrível que possa parecer, 
ao longo de sua história 
recente o Condemat tem 
enfrentado problemas 
exatamente pela falta de 
união e de bom senso dos 
prefeitos. O fato é que o 
Condemat tem perdido 
importância e caberá aos 
prefeitos reeleitos e aos 
novos prefeitos devolver ao 
consórcio a relevância que 
ele já teve. O Condemat + 
não pode mais ficar fazendo 
reuniões a portas fechadas 
e ‘passando o pano’ para 
as promessas vazias e 
muitas vezes mentirosas 
dos governos estadual 
e federal. Prefeitos e 
prefeitas devem seguir 
a dica de Lucas Sanches 
e se unirem para valer, 
pois caso não façam 
isso continuarão sendo 
enrolados por governadores 
e presidentes e deixando a 
região do Alto Tietê ainda 
mais para trás. Atenção 
prefeitos e prefeitas.

Em sua 1ª reunião no Condemat+, o 
prefeito de Guarulhos, Lucas Sanches, 
alerta aos gestores da região sobre 
a necessidade de todos os gestores 
trabalharem em grupo; fica a dica  
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Ex-prefeita de Guararema, Conceição Alvino, é homenageada 
aos 90 anos com o Colar de Honra ao Mérito da Alesp

Uma das mulheres com mais 
tempo de atuação na vida pú-
blica paulista, a ex-prefeita de 
Guararema, Conceição Apare-
cida Alvino, recebeu o Colar 
de Honra ao Mérito Legislati-
vo nesta segunda-feira (4). A 
honraria foi entregue das mãos 
do presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo e deputado estadual gua-
raremense, André do Prado, 
proponente da homenagem. 
Na última quarta-feira (30), 
Conceição completou 90 anos 
de vida, praticamente meta-
de deles dedicados à política. 

"A história de Guararema se con-
funde com a de Dona Concei-
ção", ressaltou André do Prado, 
citando os avanços da cidade 
em áreas como Educação, Saú-
de e assistência social, obtidos 
a partir do primeiro dos três 
mandatos de Conceição Ave-
lino, em 1989. A ex-prefeita 
voltaria a liderar o municí-
pio por dois mandatos con-
secutivos, entre 1997 e 2004. 

"Hoje, Guararema atingiu os 
melhores indicadores no Ideb 
[Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica], em 
mortalidade infantil, além da 
menor vulnerabilidade social 
do Alto Tietê. Tudo isso se 
deve à Conceição, que plan-
tou as sementes", frisou André. 
O conselheiro do Tribunal de 
Contas de São Paulo (TCE-SP), 
Marco Aurélio Bertaiolli, tam-
bém reconheceu as transfor-
mações socioeconômicas de 
Guararema com o trabalho 
da gestora. "Conceição con-
seguiu, com muita habilida-
de, transformar uma cidade 
pequena no interior de São 

Paulo em uma referência de 
qualidade de vida e das po-
líticas públicas implementa-
das", destacou o conselheiro. 

Histórias 
entrelaçadas
Filho de Conceição Alvino, o 
deputado federal Márcio Alvi-
no (PL-SP) traçou uma linha 
do tempo, representada pelas 
autoridades que compuseram 
a Mesa da Sessão Solene. En-
tre elas, estavam vários vice-

-prefeitos com histórias de vida 
entrelaçadas à de Conceição 
Alvino, a exemplo do próprio 
presidente da Alesp. Antes de 
ser prefeito de Guararema, An-
dré do Prado foi vice e secre-
tário de Saúde de Conceição. 

"Toda trajetória de um político 
depende muito de em quem 
ele se espelha e dos parceiros 
que durante a vida caminha-
ram ao lado dele", disse Márcio 
Alvino em nome da mãe, que, 
emocionada decidiu poupar 
a voz durante a solenidade. 
O parlamentar, que também 
foi prefeito guararemense por 
duas vezes, também lembrou 
a trajetória política do pai, 
Sebastião Alvino de Souza. 
Prefeito de Guararema por 
dois mandatos nas décadas 
de 1970 e 80, Sebastião Al-
vino morreu em plena cam-
panha eleitoral de 1988, víti-
ma de um acidente de carro. 
Em entrevista à TV Alesp, an-
tes da solenidade, Conceição 
Alvino declarou que a home-
nagem recebida do Legisla-
tivo Paulista simboliza uma 
honra para ela. "Não espera-
va. Estou muito feliz", frisou. 
Sobre o exercício da função 

de chefe do Executivo guara-
remense, ela cravou: "Adorei 
ser prefeita. Se não fosse meu 
filho querer entrar na política, 
eu continuaria", disse rindo. 

Autoridades
Em nome dos mais de 50 pre-
feitos que prestigiaram a Sessão 
Solene da Alesp, o secretário 
executivo do Consórcio de 
Desenvolvimento dos Muni-
cípios do Alto Tietê (Conde-
mat), Adriano Leite, também 
ex-prefeito de Guararema, 
destacou a "sensibilidade de 
mulher e de mãe" de Concei-
ção Alvino. "Muitas pessoas 
se espelham na senhora para 
continuar transformando a 
vida das pessoas", disse Leite. 
O presidente nacional do Par-
tido Liberal (PL), Valdemar da 
Costa Neto, recordou a ligação 
política entre as duas famílias. 
Foi Waldemar da Costa Filho, 
pai de Neto, quem indicou Con-
ceição para encabeçar a chapa 

no lugar do marido dela. "Foi 
um sucesso na administração e 
no povo que trouxe para a po-
lítica. Márcio Alvino, André do 
Prado, todos vieram por cau-
sa do trabalho que Conceição 
desenvolveu", frisou Valdemar. 

A entrega da maior honraria 
do Legislativo Paulista a Con-
ceição Alvino também atraiu 
diversos deputados estaduais 
da Alesp e federais, centenas 
de vereadores, além de fami-
liares da homenageada.
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Vereadores da bancada do PL se reúnem com o deputado 
Damasio para tratar de investimentos em Mogi  

O presidente do PL de Mogi 
das Cruzes, o deputado Mar-
cos Damasio se reuniu no 
dia 31 com os vereadores 
eleitos pelo partido para 
tratar das propostas e pro-
jetos para o próximo ano. O 
parlamentar reforçou seu 
compromisso de trabalho 
e a parceria com a Prefei-
tura e Câmara Municipal. 
Estiveram presentes os vere-

adores Malu Fernandes, Fe-
lipe Lintz, Mauro do Salão, 
Vitor Emori, Clodoaldo e 
Farofa - atual presidente da 
Câmara Municipal. Juntos, 
eles representam 26% da vo-
tação nas eleições deste ano 

- a maior bancada mogiana. 
"Este encontro é para mais 
uma vez parabenizar todos 
vocês, vereadores eleitos pelo 
PL - o partido com a maior 

bancada de vereadores em 
Mogi, e reforçar nosso com-
promisso de trabalho pela 
cidade e por vocês, eleitos 
e não eleitos. Afinal, o resul-
tado destas eleições é gra-
ças aos esforços de todo o 
time", afirmou o deputado. 
O vice-prefeito eleito, Teo 
Cusatis, participou do encon-
tro representando a prefeita 
eleita pelo PL, Mara Ber-

Divulgação Divulgação

taiolli - a primeira prefeita 
da história em Mogi. "Temos 
um grande desafio à frente 
e contamos com o apoio e 
união de todos para resol-
ver os problemas e garantir 
uma cidade melhor em to-
dos os segmentos", disse Teo. 
Presente na reunião, o pre-
sidente estadual da legen-
da, Tadeu Candelaria, falou 
sobre a vitória histórica em 
Mogi: "Tivemos aqui, sob 
o comando do deputado 
e presidente municipal do 
PL, Marcos Damasio, exce-
lente resultado pro parti-
do e com certeza um novo 

marco de desenvolvimen-
to para Mogi das Cruzes". 
Entre as lutas do deputado 
para a cidade, Damasio des-
taca a isenção de impostos 
para os hortifrutis minima-
mente processados, mais in-
vestimentos no combate à 
violência doméstica, avanços 
na educação, saúde e inclusão 
de pessoas com deficiência. 

"Estamos levando as deman-
das de Mogi para o Governo 
do Estado. Com diálogo e 
bons projetos, colocaremos 
a cidade novamente na rota 
do desenvolvimento", refor-
çou o parlamentar.

Arujá elege novos representantes para o Conselho 
Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência 
Na última sexta-feira, Arujá 
realizou a eleição dos novos 
membros que integrarão o 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa com De-
ficiência (CMDPcD) para 
o biênio 2024-2026, bem 
como a composição da Mesa 
Diretora. Hadassa Macha-
do, representante do Insti-
tuto Viva Arujá, e Mirian 
Fonseca, da Uncab, foram 
eleitas presidente e vice-

-presidente, respectivamen-
te, na votação que ocorreu 
na Casa dos Conselhos. O 
conselho também contará 
com Brunessa Campos, da 
Secretaria Municipal de Es-
portes, como 1ª secretária, e 
Sônia Barradas, também da 
Uncab, como 2ª secretária. 
O processo eleitoral foi di-
vidido em uma fase de ins-
crição e uma etapa final de 
votação, que contou com a 
participação de entidades da 

sociedade civil e represen-
tantes de diferentes setores 
governamentais diretamente 
envolvidos com os direitos 
das pessoas com deficiência 
em Arujá, como Educação, 
Saúde, Esportes, Assistência 
Social e a Ouvidoria da Pre-
feitura de Arujá, reforçando 
a gestão colaborativa e inclu-
siva do CMDPcD. Entre as 
organizações participantes 
estavam a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais 
(APAE), Instituto Gera Ações, 
Instituto Viva Arujá, Lions 
Clube de Arujá, Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
e União dos Moradores da 
Cidade de Arujá - Parque 
Rodrigo Barreto (Uncab). 
O CMDPcD tem como fun-
ção promover e fiscalizar Po-
líticas Públicas voltadas para 
pessoas com deficiência em 
Arujá, garantindo inclusão e 
defesa de direitos. Em parce-

ria com a Prefeitura, o con-
selho atua como uma ponte 
entre a administração pública 
e a comunidade, propondo 
melhorias e acompanhando 
as ações municipais para 
assegurar que sejam efica-
zes e alinhadas às reais ne-
cessidades dessa população. 

Museu Municipal recebe exposição 
fotográfica ‘Retratos do Hip 
Hop; mostra vai até o dia 25  
Nesta terça-feira, o Museu 
Municipal “Umbelina Ferreira 
Barbosa” recebe a abertura 
da exposição fotográfica ‘Re-
tratos Hip Hop’, a partir das 
19h. O evento contará com 
apresentações ao vivo de DJ 
Franklin, DJ Wjay, Mathias 
MC e Mahazi, celebrando 
a cultura hip hop. As foto-
grafias, criadas por Max Di 
Giosia e Stéfani Mota, esta-
rão expostas no local, reve-
lando a resistência e a voz 
das periferias urbanas, além 
de capturar a rica identida-
de dessa expressão cultural.  
A mostra estará disponível 
até o dia 25 de novembro, 
com visitação de segunda 
a sexta, das 8h às 17h. Os 
visitantes poderão explorar 
não apenas as impactantes 
fotografias, mas também 
tambores grafitados pelo 

artista Fillipe, mesas com 
recortes de jornais, uma TV 
exibindo videoclipes e la-
tas de spray pintadas pelo 
artista Skilo. A curadoria é 
da F11 Produções e conta 
com o apoio da Prefeitura 
Municipal de Arujá.  Não 
perca essa oportunidade 
de se conectar com a arte! 
Visite a exposição!
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Prefeitura de Guararema cancela “Cidade Natal” 
e redireciona verbas para saúde e infraestrutura 

Após ser questionada pela 
imprensa local, a Prefeitu-
ra de Guararema anunciou 
o cancelamento da tradicio-
nal festa “Guararema Cidade 
Natal”, redirecionando os re-
cursos do evento para áreas 
consideradas mais urgentes, 
como saúde e infraestrutura. 
A cidade, conhecida pela gran-
diosidade de suas celebrações 
natalinas, não terá ruas enfei-

tadas e iluminadas este ano, 
uma decisão justificada pelo 
governo como um compro-
misso com “prioridades reais”. 
Em resposta aos questiona-
mentos da imprensa local, a 
Prefeitura ressaltou que o or-
çamento destinado à deco-
ração e às atrações natalinas 
será integralmente aplicado 
em obras essenciais para a 
população. Entre os projetos 

priorizados estão a finalização 
do Hospital Municipal com 
novas UTI’s, a construção de 
três escolas, dois ginásios es-
portivos e uma ponte sobre 
o Rio Paraíba do Sul. A Santa 
Casa de Misericórdia de Gua-
rarema também receberá, até o 
fim do ano, um aporte de mais 
de R$ 5 milhões, garantindo o 
custeio dos serviços médicos. 
A administração municipal 

destacou que, diante das de-
mandas urgentes da cidade, os 
gastos com festividades nata-
linas seriam supérfluos. “Não 
podemos gastar com enfeites 
e luzes enquanto nossa popu-
lação precisa de infraestrutura 
e serviços básicos de qualida-
de. A prioridade é o bem-estar 
coletivo; as ações em saúde e 
infraestrutura são a verdadei-
ra ‘decoração’ que Guararema 
necessita”, afirmou a Prefeitura. 
Este ano, Guararema já entregou 
a revitalização de três unidades 
de saúde, novos complexos 

esportivos, ciclovias e escolas, 
reafirmando o compromisso 
com melhorias concretas para 
a cidade. Mesmo com o can-
celamento do evento natalino, 
a Prefeitura acredita que Gua-
rarema continuará atraindo 
visitantes e movimentando a 
economia local, sem precisar 
de festividades passageiras. 
O governo municipal deixa 
um recado firme: “Chega de 
distrações. Nossa prioridade 
é a população, e cada recurso 
será investido onde realmen-
te importa.”

Divulgação Divulgação

Educação de Guararema inicia matrículas 
para a rede municipal de ensino em 2025
Partindo do princípio de que a 
Educação Básica no Brasil é obriga-
tória dos 4 aos 17 anos de idade, a 
Prefeitura de Guararema abre nes-
ta semana, de maneira antecipada, 
as matrículas para o ano letivo de 
2025 na Rede Municipal de Ensino. 
Todas as crianças que completam 
quatro anos até o dia 31 de mar-
ço de 2025 devem ser matricu-
ladas, e o processo é simples de 
ser feito. Os pais e/ou responsá-
veis devem procurar a unidade 
de ensino mais próxima de casa 
para solicitar a matrícula do aluno. 
Para a matrícula é necessário le-
var a certidão de nascimento e a 
carteira de vacinação da crian-
ça, o comprovante de endere-
ço atualizado da família, laudo 
médico do aluno (se houver) e 
o RG e o CPF dos responsáveis. 
A Secretaria Municipal de Educa-
ção também atende pelos telefo-
nes (11) 4693-4141 e (11) 4693-
4848, e as listas com endereços e 
telefones das escolas municipais 
de Guararema estão disponíveis 
em www.guararema.sp.gov.br. 

“Em Guararema, trabalhamos para 
que nenhuma criança fique fora 
da escola. Além de ser obrigató-
rio, o estudo é um direito também. 
Queremos proporcionar, a todas 

as famílias, de todos os bairros, 
uma educação de primeira, um 
ensino de qualidade. E por isso 
estamos, desde já, abrindo as ma-
trículas, para receber a todos de 
braços abertos”, convida a secretá-
ria municipal de Educação, Clara 
Assumpção Eroles Freire Nunes. 
A abertura das matrículas vem 
ao encontro aos grandes inves-
timentos feitos pela Prefeitura 
de Guararema em Educação. 
Somente em 2024 duas novas 
escolas, sendo uma de Educa-
ção Infantil no Jardim Dulce e 
outra de Ensino Fundamental 
no Parateí, foram inauguradas. 
Na primeira delas, que tem a 
professora Cleide Usier Hernan-
des como patrona, a estrutura 
é completa para os pequenos, 
com direito a berçário, fraldário 
e salas de aula temáticas. E na 
segunda, que homenageia a pro-
fessora Alice Moura Rodrigues, a 
inovação e a criatividade tomam 
conta de ambientes interativos e 
da inédita sala multimaker com 
laboratório móvel de informática. 
Além disso, seguem em cons-
trução três escolas no Noguei-
ra, no bairro D’Ajuda (Vale dos 
Eucaliptos) e no Morro Bran-
co (Brejo Seco).



GAZETAPOPULAROFICIAL.COM.BR 6 DE NOVEMBRO DE 20246

O que dizer de um evento que nasceu despretensioso e cheio de ener-
gia boa. Era para dar certo e assim o foi. Com muita dedicação e 

trabalho , mergulhei no projeto "A Tardezinha By Osny Garcez" numa 
"Vibe" parecida com a Vip Fest e o resultado foi incrível. Um domingo 
abençoada no Espaço Pietro de Eventos, regado de gente bonita e de 
bem com a vida. Tudo mais que delicioso com uma estrutura surreal 
de decoração, detalhes de bebidas, espaço amplo, seguranças, esta-
cionamento fácil e principalmente boas atrações e um cenário para-
disíaco. Uma tarde que entrou para o calendário social com certeza 
neste ano. Marcante e comentado aos quatro cantos mostrou nossa 
credibilidade e criatividade . Saímos sim da zona de conforto e fizemos 
a diferença. A feijoada tradicional que assino anualmente deve voltar 
em 2025 no fim de agosto no Arufest Sítio e Buffet e já adianto que o 
Cantor Raffa Augusto deverá ser a atração principal com uma mega 
estrutura e com um show "Boteco do Raffa Augusto". Quem viver verá. 

Maria e Felipe Marques 
com Beatriz Marques 

Laís e Samira Chahade 

Galego , Nádia Condo, Lari Fernandes e Bianca 

Regina e Vanessa Sassai 

Eunice e Augusto Camargo 

Valéria e Eduardo Marchetti 

Rachel Torquato Camargo Patrícia e Rogério Cavalcanti

Luciana e Ronaldo Valdo 

Recanto 
Serimbura 

Bodas 

Programa 
Circulação 

Confraternização

No sábado dia 24 às 16 horas 
estarei em São José dos Campos 
no Recanto Sirimbura às 16 
horas a convite de toda equipe do 
Expresso Gourmet prestigiando 
evento que assinam. Grato 
desde já a Carolina Maia e 
Onofre Maia e equipe . Marco 
Presença. 

O amigo João Melo e sua 
esposa Edilaine comemoram 
35 anos de vida a dois no 
próximo dia 23 novembro no 
espaço Le Six em Jacareí 
com uma super festa. 
Marco presença com muito 
carinho, pois o comendador 
é um dos grandes amigos 
que o colunismo e a vida 
me presentearam. Será 
assinado o cardápio pelo 
Expresso Gourmet e a 
Banda Faixa Nobre que 
fez o Gatsby dará um show 
. Já confirmei presença . 
Trarei flashes por aqui. 

Anderson Magalhães 
monopoliza as atenções 
também na noite do dia 
13 de novembro no Kebek 
Eventos para brindar os 
bem vindos 20 anos do 
programa Ciurculação, 
Este grande amigo agita 
festa restrita para cerca 
de 180 a 200 pessoas e 
promete fazer o circuito 
curtir e muito face seu jeito 
descolado e animado de 
ser. Claro , que a coluna 
estará evidenciando fotos 
e babados nesta ocasião. 

Rymon Romanos agita na 
noite de 13 de novembro 
a 3ª Confraternização do 
Café com Rymon no Edífio 
Elisa Spaolonzi com jantar 
assinado pelo chef Lucas 
Masuda a partir das 19 
horas. Celebrará nesta 
oportunidade a vida, as boas 
e verdadeiras amizades e 
as conquistas deste ano 
de 2024. Agradeço ao 
Convite e com certeza farei 
um pit stop pelo local já 
que na mesma data terei 
outro encontro em Mogi 
das Cruzes às 21h30 no 
Kebek Eventos . 

Muitas Fotos e Momentos 
A Tardezinha 2024 - Sucesso 

Hoje quarta-feira 06 de novembro quem está comemorando idade nova é o 
astro "Raffa Augusto". Meu grande amigo irmão, dono de uma humildade 
ímpar, um talento que explodiu e tem sua agenda sempre concorrida. A 
você meu amigo, só desejo bençãos e proteção do Senhor. Muita saúde e 
prosperidade e com certeza estaremos juntos nesta noite de seu niver para 
aqueles cumprimentos e troca de energia pela data tão especial . Aqui na foto 
o registro durante a VIP FEST 2023 que marcava seu retorno de temporada 
no Norte e Nordeste do País. Um grande abraço meu irmão, Felicidades!!!!
Foto: Raffa Augusto e Osny Garcez 

IdAdE NovA 
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Santa Isabel marca o Dia da Consciência 
Negra com o evento "KALUNGA 
- A Luta é o Mar que Nos Une!"
Kalunga, na língua banto, signifi-
ca um lugar sagrado e de proteção. 
Tem muitos significados, incluindo a 
interpretação religiosa que associa a 
palavra à divindade dos mares. Ka-
lunga também representa o mar que 
separou os africanos sequestrados das 
terras desconhecidas onde enfrenta-
ram trabalho forçado e atrocidades. 
Esse termo multilinguístico abrange 
a grandeza e a imensidão, ligando-

-se a deus, ao mar, a uma língua, a 
um povo e ao movimento de aqui-
lombamento no Brasil. Kalunga é 
também como eram chamados os 
descendentes de africanos escra-
vizados que fugiram das minas 
de ouro e formaram comunidades 
autossuficientes, vivendo isolados 
por mais de duzentos anos perto da 
Chapada dos Veadeiros, em Goiás. 
Em um país onde a história do ne-
gro foi frequentemente silenciada 
e negada, é urgente refletir sobre 
a escravidão e como ela moldou 
nossa sociedade. Santa Isabel, com 
sua "abolição" antecipada entre 22 
e 29 de fevereiro de 1988, carrega 
uma forte influência negra na sua 
história e nas lutas abolicionistas. 
A Luta é o Mar que Nos Une! Esse 
lema será o foco durante todo o dia 
22 de novembro no Auditório Dona 
Ofélia Cianflone. O evento contará 

com palestras e rodas de conver-
sa sobre esses temas importantes. 
Emerson Bicudo, secretário mu-
nicipal de Arte e Cultura, destaca 
que essa é uma grande oportuni-
dade para refletirmos sobre racia-
lidade, apagamento histórico e a 
união necessária para combater o 
preconceito. “Aproveitamos esse 
dia para iniciar reflexões que de-
vem acompanhar todo o trabalho 
da nossa secretaria de Cultura du-
rante o ano inteiro”, afirma.

CONDEMAT+ recebe novos prefeitos em agenda de 
transição; Lucas Sanches diz que gestores precisam se unir  

A direção do Consórcio de 
Desenvolvimento dos Muni-
cípios do Alto Tietê e Região 
(CONDEMAT+) recebeu nesta 
terça-feira, 5, os prefeitos elei-
tos para uma primeira agenda 
de transição. Das 14 cidades 
consorciadas, seis delas – Gua-
rulhos, Igaratá, Mogi das Cru-
zes, Poá, Salesópolis e Suzano 

- terão novos prefeitos a partir 
de 2025, o que representa uma 
renovação de 40% do quadro 
atual do Conselho de Prefeitos. 

O encontro teve como objetivo 
principal a apresentação dos 
programas e serviços regionais, 
além do calendário de eventos. 
Os eleitos Lucas Sanches (Gua-
rulhos), Gabriel Prianti (Igara-
tá), Mara Bertaiolli (Mogi das 
Cruzes), Saulo Souza (Poá) e 
Rodolfo Marcondes (Salesó-
polis) foram recepcionados 
na sede do consórcio pelo 
presidente do CONDEMAT+, 
Vanderlon Gomes, prefeito de 
Salesópolis; pelo vice-presi-

dente Rodrigo Ashiuchi, de 
Suzano; além do secretário 
Luis Camargo, de Arujá; e o 
prefeito de Itaquaquecetuba, 
Eduardo Boigues, os reelei-
tos recordistas de votos do 
Brasil, com respectivamente 
94,32% e 91,7% da escolha 
popular. O prefeito eleito Pe-
dro Ishi (Suzano) não parti-
cipou do encontro em razão 
da sua licença paternidade. 

“O CONDEMAT+ é hoje um 
dos principais consórcios 

de municípios do Estado e 
a união de todos os prefei-
tos é essencial para que mais 
conquistas venham”, acres-
centou o vice-presidente do 
consórcio, Rodrigo Ashiuchi. 
Para Sanches, de Guarulhos – 
cidade com o maior contingente 
populacional do consórcio –, 
a união dos municípios repre-
senta a força do CONDEMAT+. 

“Quando se luta em grupo, 
não vou dizer que é mais fácil, 
mas conseguimos atingir mui-
to mais resultados”, analisou. 
Mara reforçou que o CONDE-
MAT+ é um espaço para a troca 
de experiência e convergência 
de pautas em comum. “É muito 
importante essa força do con-
sórcio, de unir todas as vozes, 
mas também acredito que a 
boa gestão de cada prefeitura 
acaba equilibrando os bônus 
e os ônus que teremos duran-
te o nosso mandato”, afirmou. 
Segundo o prefeito eleito de 
Poá, o consórcio é uma im-
portante ferramenta para co-
brar o Governo do Estado. 

“Vejo que é um guarda-chuva 
que vem se agigantando. A 
possibilidade de estar orga-
nizado é para reagir também 
e se impor perante ao Gover-
no do Estado”, acrescentou.   
Para o prefeito de Arujá, o 
consórcio apoia o desenvol-
vimento integral de toda re-
gião. “O CONDEMAT+ teve 
uma utilidade ímpar quan-
do assumi, pois, por vezes, 
podemos fazer uma consulta 
e trocar ideias, porque inde-
pendentemente do tamanho 
da cidade os problemas são 
os mesmos, o que aumen-
ta é a proporção”, ressaltou. 
Boigues explicou que o con-
sórcio congrega diversas ex-
periências e ajuda no dia a 
dia da gestão das cidades. “A 
gente está aqui para trocar ex-
periências. Nossa força está 
na convergência das cidades 
em busca das mesmas lutas”, 
falou.  Ainda neste mês, os 
prefeitos eleitos participarão 
de outras agendas promo-
vidas pelo CONDEMAT+. 

Divulgação

Acompanhe a programação:
DATA: 22 de novembro  -15 horas   
Bate Papo: "Os limites entre Apropriação 
Cultural e Apreciação Cultural"   
Convidados: Associação Afro e Craques 
do Amanhã 
19 horas  - Palestra de Abertura: "Rosá-
rio dos Pretos e Irmandades"   
Palestrante: Cynthia Maria Joaquim 
19h30  - Palestra: "A importância da pre-
servação das tradições culturais, sociais 
e da história oral"   
Palestrante: Lailson Vinícius Nascimen-
to dos Santos 
20h  - Palestra: "Hierosofia Religião de 
Matriz Afro"  Palestrante: Carlos Augusto 
Trinca Morini 
20h30  -Gira de Conversa - Debate 
21h  - Encerramento: Roda de Capoeira 
com a Associação de Capoeira Beija Flor 
 
Local: Auditório Dona Ofélia Cianflone - 
Avenida República, 118 - Centro   
Entrada livre e gratuita
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Suzano é a melhor cidade da região no ranking ‘Desafios 
da Gestão Municipal’; destaque para a Segurança Pública 

O trabalho realizado pela atual 
gestão nos últimos oito anos 
colocou Suzano como a ci-
dade mais bem posicionada 
do Alto Tietê no estudo “De-
safios da Gestão Municipal” 
(DGM), lançado na última 
semana pela Macroplan Con-
sultoria e Analytics, uma em-
presa brasileira de consultoria 
que possui atuação em todo 
o país. Em uma escala de 0 
a 1, a cidade alcançou 0,652 
ponto no índice geral, fican-
do como a 32ª melhor entre 
as cem maiores do Brasil (aci-
ma de 273,5 mil habitantes), 
que, somadas, representam 
44,2% de tudo o que é pro-
duzido em território nacional. 
A colocação de Suzano no 
ranking, que considera o de-
sempenho obtido pela cidade 
em indicadores de 2022 ou 
2023, representa um marco 
para a gestão, já que a avalia-
ção é feita em quatro áreas pri-
mordiais para a qualidade de 
vida da população: Educação, 
Saúde, Segurança Pública e Sa-
neamento Básico. O município 
também ficou entre os 20 me-
lhores do Estado de São Pau-
lo e na 22ª colocação quando 
são consideradas apenas cida-
des da região Sudeste do País. 
O resultado mais expressivo foi 
obtido na Segurança Pública, 
área em que a cidade ficou na 
4ª colocação entre as cem do 
Brasil, atrás apenas da capital 
paulista e dos municípios de 
Santo André e Mauá, no ABC 
Paulista. Com 0,919 ponto 
na escala, a cidade ganhou 
12 posições no comparativo 
com o primeiro ano do estudo 
(2010). Para obter o resulta-
do, foram analisados indica-
dores de homicídios e óbitos 
no trânsito e a cidade não só 
reduziu seus números com o 
passar dos anos como os man-

teve abaixo da média nacional.  
Em 2022, a taxa de homicídios 
ocorridos na cidade foi de 8,1 
para cada 100 mil habitantes, 
com média nacional na faixa 
dos 20,8. Em um compara-
tivo com 2010, a queda foi 
acentuada, já que naquele 
ano a taxa foi de 18,3 mortes 
para a mesma quantidade de 
habitantes. No início da atual 
gestão (2017), o município re-
gistrou 14,4 mortes para cada 
100 mil pessoas. Com relação 
ao número de óbitos no trânsi-
to, a queda foi de 13,3 (2010) 
para 3,9 (2022). Se o compa-
rativo for feito com o início 
da gestão, a redução foi de 
72,3%, passando de 14,1 (2017) 
para os 3,9 do estudo atual. 
Na avaliação do prefeito Ro-
drigo Ashiuchi, as várias ações 
realizadas ao longo da gestão 
contribuíram com a redução 
dos números. “Armamos nossa 
GCM (Guarda Civil Munici-
pal), investimos em ações de 
conscientização, implantamos 
o monitoramento com a CSI 
(Central de Segurança Integra-
da) e mantivemos um ótimo 
relacionamento com o Governo 
do Estado, o que possibilitou 
que as polícias Civil e Militar 
atuassem fortemente em Su-
zano. Fizemos diversas outras 
ações, não só de denúncias, 
mas para o trânsito também, 
como manutenção constante 
das sinalizações vertical e ho-
rizontal, atividades educativas, 
entre outras. Isso impactou na 
redução no número de aciden-
tes. Foi um trabalho completo 
para o reforço da segurança na 
cidade”, ressaltou o chefe do 
Poder Executivo municipal. 

Educação
Na área da Educação, Suza-
no ficou na 29ª colocação 
com 0,627 ponto, ganhando 

duas posições em compara-
ção com 2010. Isso aconte-
ceu graças ao desempenho 
satisfatório obtido nos quatro 
indicadores avaliados na área.  
A cidade superou a média na-
cional no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb), tanto do Ensino Fun-
damental I quanto do II da 
rede pública. No primeiro, 
a média geral foi de 5,8 no 
ano passado e a pontuação 
obtida pela cidade foi 6. No 
segundo, Suzano conquistou 
nota 5, frente aos 4,8 do País. 
Um dos indicadores avaliados 
na área da Educação foi o de 
razão entre matrículas na pré-

-escola e o número de crianças 
de 4 a 5 anos da cidade. Su-
zano, que atendia 81,8% em 
2010 e 99,9% em 2017, ago-
ra atende 100% deste públi-
co. A média nacional atual é 
de 96,3% - percentual menor 
que o registrado no município. 
Ashiuchi comemorou os resul-
tados do balanço e enalteceu 
as ações realizadas. “Quando 
assumimos em 2017, uma das 
nossas prioridades era ampliar 
o número de vagas em escolas 
e creches. Por isso implanta-
mos 25 unidades educacionais 
nestes últimos anos, além de 
ofertar merenda, material e 
uniforme de qualidade. Vale 
destacar que, desde o início, 
nos preocupamos com um en-
sino de qualidade, o que re-
fletiu diretamente nos dados 
obtidos no Ideb”, destacou. 

Saúde 
Assim como na Educação, o 
estudo também avaliou quatro 
indicadores na área da Saúde. 
A cidade ficou na 44ª colocação, 
com 0,502 ponto conquista-
do, apresentando desempenho 
satisfatório nos quatros quesi-
tos em comparação com a úl-

tima média nacional registrada. 
A análise mostra que a cida-
de fechou 2022 com taxa de 
mortalidade infantil de 11,3 
para cada mil nascidos vivos 

– abaixo dos 12,2 de média do 
país. A proporção de bebês 
cujas mães fizeram sete ou mais 
consultas pré-natal foi igual a 
77,7% em Suzano, acima dos 
73,6% de média dos cem mu-
nicípios do painel. Há ainda o 
indicador de mortes prematu-
ras por Doenças Crônicas Não 
Transmissíveis (DCNT), que em 
2022 foi de 336,5 por cem mil 
habitantes entre 30 e 69 anos. 
Por sua vez, a taxa de cobertu-
ra da população por equipes 
de Atenção Básica em Suzano 
alcançou 68,4% em 2023 - nú-
mero maior que o dobro do 
registrado no início da gestão 
(34% em 2017). “Entregamos 
seis novos postos de saúde 
nos últimos oito anos e refor-
mamos todos os já existentes 
porque sabíamos que preci-
saríamos atender bem nossa 
população. Hoje temos um 
cenário totalmente diferente, o 
paciente se sente melhor aco-
lhido e com mais recursos em 
nossas unidades. Isso fez com 
que dobrássemos a cobertura. 
Nosso trabalho está sendo re-
conhecido”, avaliou o prefeito. 

Saneamento Básico 
A quarta área avaliada foi a 
de Saneamento Básico. Nela, 

Suzano ficou na 46ª posição, 
com 0,840 ponto conquis-
tado. Os cinco indicadores 
presentes consideram dados 
de 2022, sendo o primeiro 
deles a taxa de cobertura de 
coleta de resíduos domicilia-
res, em que a cidade apresen-
tou 100% de sua população 
atendida, superando a média 
entre as cem maiores do país 
(98,3%). Já o índice de abas-
tecimento de água fechou em 
93,7% em 2022, alcançando 
288.184 dos munícipes. O 
atendimento de esgoto che-
gou a 88,8% da população 
(272.950 pessoas), superan-
do a média do estudo (77,4%).  
Para Ashiuchi, a atuação da 
gestão na área de Saneamen-
to Básico ajudou a classificar 
bem o município, mas ainda 
há muito a ser feito. “Suzano 
apresentou uma grande mu-
dança durante os últimos oito 
anos. Muita gente que não ti-
nha acesso a esgoto hoje tem. 
Superamos a média das cem 
cidades que estão conosco no 
estudo, mas entendemos que 
mais pessoas precisam ser al-
cançadas. Temos certeza de que 
isso vai acontecer nos próxi-
mos anos porque o trabalho 
vai continuar sendo realiza-
do de forma intensa, não só 
no Saneamento, mas em to-
das as outras áreas da nossa 
cidade”, finalizou o chefe do 
Poder Executivo municipal.

Divulgação Divulgação

Divulgação


